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IL SALUTO DEL SINDACO
Filippo Legnaro 

Tanti progetti per il nuovo anno!
Carissimi concittadini, attraverso questa 
rinnovata edizione del giornalino comunale 
desidero rivolgervi a nome dell’Amministra-
zione Comunale un saluto di serene festi-
vità e un augurio affettuoso per il nuovo 
anno, che sta per iniziare.
Nelle prossime pagine scopriremo assie-
me le tracce dei più significativi passi che 
l’Amministrazione affronterà nei prossimi 
mesi e che ci proiettano sempre nella di-
rezione del bene comune quale fonda-
mentale valore su cui è basata la nostra 
civile convivenza. 
Tra i tanti temi che ci riguardano, quello del-
la mobilità sostenibile è sicuramente uno 
dei più sentiti e per questo motivo, grazie 
anche alla ricerca e ottenimento di finanzia-
menti esterni al bilancio comunale, riuscire-
mo a migliorare la qualità degli spostamenti 
all’interno del nostro territorio, soprattutto 
in termini di sicurezza stradale.  
Sempre in tema di mobilità mi fa piacere 
annunciare che abbiamo dato inizio alla 
progettazione della pista ciclopedonale 
di collegamento tra Luvigliano, la zona cen-
trale di Torreglia e l’Anello Ciclabile dei Colli 
Euganei, opera necessaria e molto attesa 
dalla comunità e che strizza l’occhio anche 
alla promozione turistica del nostro territo-
rio. La riqualificazione energetica degli 
edifici pubblici è un altro importante tema 
sul quale da tempo si sta lavorando e anche 

in questo caso l’ottenimento di risorse fina-
lizzate allo scopo ci consentirà di realizzare 
ulteriori interventi migliorativi volti anche ad 
un contenimento della spesa.
Per quanto riguarda l’architettura urbana sta 
per prendere avvio il piano degli interventi 
(PI), fondamentale tassello del piano di as-
setto del territorio (PAT), che consentirà di 
rispondere a molte esigenze dei cittadini, 
non più in linea con il vecchio piano regola-
tore (PRG), sempre nel rispetto del principio 
di salvaguardia del meraviglioso territorio in 
cui viviamo. 
Prosegue il progetto del Patto Educativo di 
Comunità, fondamentale opera umana che 
tocca gli aspetti educativi legati in partico-
lare modo alle giovani e future generazioni 
di Torreglia. 
Si continuerà a lavorare in questa direzione 
con estrema dedizione perché siamo sempre 
più convinti della necessità di far crescere 
qualitativamente la nostra comunità soprat-
tutto attraverso e con le persone.
Rivolgo infine ancora una volta un grazie alle 
tante Associazioni della comunità che con 
il loro esempio non finiscono mai di stupire 
per generosità, spirito di servizio e senso di 
appartenenza.
Sono sempre tantissime le cose da fare ma 
con l’aiuto e la disponibilità di tutti la nostra 
comunità continuerà a crescere.
Buon cammino a tutti noi!
 

Il Sindaco
Filippo Legnaro

La foto di copertina ritrae l’opera “San Martino a Luvigliano” dell’artista Marco Novo. 

L’opera si è classificata al primo posto nel premio di pittura e grafica ex tempore La Terra dei Livii, 

tenuto dall’Associazione Culturale Tauriliarte in occasione della Sagra di San Martino di Luvigliano
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Deleghe a Bilancio, Patrimoni, Lavori Pubblici MARCO RIGATO

Il piano per la riqualificazione energetica di Torreglia

Gli edifici pubblici di Torreglia 
diventano ancora più green e sostenibili
I grandi progetti, quelli 
che in modo significativo 
incidono nella vita della 
collettività, richiedono tre 
ingredienti di base: 
programmazione, lavoro e 
risorse.
L’articolo seguente è l’esempio concreto 
di come un’idea, comunicata fin dalla 
campagna elettorale 2012 da quella che 
sarebbe diventate la Giunta Legnaro, si sia 
materialmente realizzata con l’adozione da 
parte del Consiglio Comunale di settembre 
2018 del contratto attuativo tra il 
Comune di Torreglia e AcegasApsAmga 
Servizi Energetici per quanto riguarda 
l’efficientamento energetico degli 
edifici pubblici. Un percorso lungo 6 anni, 
condiviso con la Provincia di Padova e la 
Provincia di Rovigo, decine di Comuni, 
la Fondazione CARIPARO e la BEI (Banca 
Europea per gli Investimenti) che ha 
svolto un ruolo di intermediazione per il 
finanziamento delle fasi propedeutiche e di 
analisi del progetto. 
Un tempo, durante il quale l’Amministrazione 
è comunque intervenuta singolarmente con 
importanti efficientamenti sugli edifici - basti 
pensare al complesso scolastico - ma che si 
conclude con la consegna di un progetto 
globale che coinvolge tutti gli edifici 
pubblici con azioni complementari a 
quelle già eseguite. 
Ma quali sono i vantaggi di tutto ciò per la 
collettività?
I vantaggi diretti consistono in una 
riduzione del costo delle bollette 
nel bilancio del Comune sostenute per 
illuminazione e riscaldamento degli edifici 
pubblici, risparmi che andranno a tradursi 
nella possibilità di maggiori investimenti 
su altri servizi alla comunità. Vantaggi 
indiretti, derivanti dall’adozione di moderni 
sistemi e strumenti di riscaldamento e di 
illuminazione che produrranno un maggiore 
confort all’interno dei locali. Inoltre, 
daremo il nostro contributo a raggiungere 
l’obbiettivo proposto dalla Commissione 
Europea attraverso il documento sottoscritto 

anche dal Comune di Torreglia nel 2014 e 
denominato “Patto dei Sindaci” avente il 
fine di perseguire politiche energetiche 
sostenibili contenute nel cosiddetto 
“Pacchetto 20-20-20 entro il 2020, ossia la 
riduzione entro l’anno indicato del 20% di 
combustibili fossili, la riduzione del 20% 
delle emissioni e l’aumento del 20% delle 
fonti rinnovabili. Di seguito tutti i dettagli 
del progetto, raccontati da AcegasApsAmga 
Servizi Energetici, l’azienda che realizzerà il 
progetto.

Una riqualificazione energetica che porta 
risparmio alle casse comunali e contribuisce 
alla sostenibilità ambientale. 
È questo ciò di cui può fregiarsi il Comune 
di Torreglia, che affiderà la gestione 
energetica di alcuni edifici del paese ad ASE 
(AcegasApsAmga Servizi Energetici), società 
sotto il controllo di AcegasApsAmga, nata a 
inizio 2018 dalla fusione di Amga Calore e 
Impianti e Sinergie.
L’investimento supererà i 138 mila euro a 
carico di ASE, mentre il risparmio annuo 
di energia primaria è calcolato in 208 mila 
kWh, con un risparmio energetico che 
supera il 26%.
Il contratto firmato rientra nel più ampio 
progetto che coinvolge un totale di 19 Comuni 
nella gara indetta dalla Provincia di Padova. 
Il piano complessivo prevede la gestione di 
141 edifici pubblici distribuiti, oltre che a 
Torreglia, in altri 18 Comuni delle province di 
Padova e Rovigo. Oltre alla manutenzione e 
gestione energetica degli edifici nel corso del 
periodo contrattuale di 15 anni si prevedono 
più di 400 interventi di riqualificazione 
energetica nei vari edifici coinvolti.
I contenuti del progetto
Gli edifici pubblici che verranno riqualificati 
dal punto di vista energetico sono 3: la 
scuola media Jacopo Facciolati, il Municipio, 

a cura di ASE
AcegasApsAmga Servizi Energetici

la Biblioteca e il Palazzetto dello Sport.
Grazie ad innovative migliorie edilizie 
ed impiantistiche, la riqualificazione 
energetica consentirà di risparmiare oltre il 
26% di energia primaria all’anno. 
Tale risultato si configura oltre i parametri 
prefissati dal “Patto dei Sindaci” e dalla 
Linea Guida del PAES (Piano d’Azione per 
l’Energia Sostenibile) della Regione Veneto, 
che fissavano il valore di riduzione al 20% 
entro il 2020. 
Gli obiettivi energetici verranno raggiunti 
attraverso l’introduzione di 184 nuove lampade 
a led, 15,5 kWp di impianti fotovoltaici, 176 
mq di cappotto, 2 nuove centrali termiche e 
229 valvole termostatiche.
La scuola media Jacopo Facciolati 
sarà interessata dalla riqualificazione 
illuminotecnica: saranno infatti 120 i corpi 

illuminanti oggetto dell’intervento.
Contestualmente, si interverrà anche su tutti 
i termosifoni, provvedendo all’installazione 
di 188 valvole termostatiche, e sul sistema 
elettrico con l’installazione di un impianto 
fotovoltaico da 3,5 kWp. Il Municipio e la 
Biblioteca sono caratterizzati dall’intervento 
di riqualificazione più strutturato: verrà, 
infatti, realizzato un cappotto esterno di 176 
mq a copertura delle facciate più esposte. 
Nelle facciate interessate si prevede un 
abbattimento della dispersione termica 
superiore al 50%. Sugli impianti termici 
verranno sostituiti i generatori di calore 
attuali con nuovi generatori a condensazione 
ad altissimo rendimento (potenza termica pari 
a 226 kW) e, a supporto del miglioramento 
prestazionale, verranno installate 41 valvole 
termostatiche. 
La parte elettrica sarà interessata dalla 
riqualificazione di 64 corpi illuminanti e 
dall’installazione di un impianto fotovoltaico 
di 10,50 kWp. 
Negli impianti del municipio e della 
biblioteca, verrà inoltre installato un sistema 
di telecontrollo e misurazione puntuale dei 

consumi, indispensabile per il monitoraggio 
costante delle prestazioni energetiche 
dell’edificio. Il Palazzetto dello Sport sarà 
dotato di un impianto fotovoltaico da 1,5 
kWp e dal posizionamento di un sistema 
di monitoraggio dei consumi, unitamente 
all’installazione di un software per la 
gestione dei consumi energetici. 
Per portare a compimento tutti questi 
interventi, l’amministrazione comunale nelle 
prossime settimane sarà impegnata nello 
svolgimento di tavoli di confronto tecnico 
con ASE, con l’obiettivo di arrivare alla 
presentazione dei progetti esecutivi, ultimo 
passaggio burocratico prima dell’inizio dei 
lavori.
Un progetto interamente finanziato 
Grazie agli interventi descritti, Il Comune 
beneficerà di una spesa per servizi energetici 
nettamente inferiore rispetto a quella 
attuale. Tali interventi saranno finanziati 
dal conto termico e dai risparmi conseguiti 
da ASE grazie all’investimento di oltre 138 
mila euro nell’intero progetto. Tuttavia, non si 
tratta esclusivamente di contenere i consumi 
energetici, con un notevole risparmio per il 

Comune, ma di tutelare maggiormente anche 
l’ambiente, grazie ad un abbassamento 
delle emissioni inquinanti di 37,92 
tonnellate di CO2, riduzione pari al 26,02%.
Naturalmente sarà fondamentale un 
monitoraggio continuo dell’esecuzione 
di questo complesso contratto, anche 
coinvolgendo fattivamente i dipendenti 
comunali e i lavoratori della scuola nonché 
gli studenti che, con i loro comportamenti 
potranno consentire di raggiungere il massimo 
ritorno economico dell’investimento.

Chi è ASE
ASE, AcegasApsAmga Servizi Energetici, 
nasce il 1 gennaio 2018 fondendo l’esperienza 
e il know-how di due realtà molto importanti 
del nord-est italiano: Amga Calore e 
Impianti S.r.l. di Udine e Sinergie S.p.a. di 
Padova. La società è controllata al 100% da 
AcegasApsAmga, la principale multiutility del 
Nordest attiva nei servizi ambientali, nel ciclo 
idrico integrato, nell’illuminazione pubblica 
e nella distribuzione energetica, a sua volta 
parte del Gruppo Hera, una delle maggiori 
local utilities italiane. 
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Politiche Sociali, Pari opportunità, Istruzione SILVIA SANTINELLO E SUSANNA DONÀ

L’Associazione ANTEAS 
ha bisogno di te! 
Se non sai che regalo fare 
a Natale, fai una donazione a 
TORREGLIA SOLIDALE 

per sostenere l’acquisto del nuovo mezzo per 
il trasporto sociale! Potrai detrarre le spese e 
sostenere un servizio fondamentale per i nostri 
anziani!

Incontro informativo per la 
presentazione del progetto di 
CONTROLLO DEL VICINATO 
Venerdì 18 gennaio ore 20.45 presso 
l’Auditorium G.F. Prosdocimi di 
Piazza Mercato

TORREGLIA SOLIDALE

CONTROLLO 
DEL VICINATO

di Silvia Santinello e Susanna Donà

In quest’ultimo anno molti progetti dedicati al 
sociale hanno preso forma. Alcuni sono stati 
parzialmente finanziati per mezzo di bandi 
regionali, altri con l’aiuto concreto delle 
Associazioni. Basti pensare al cospicuo 
contributo donato dall’associazione COLT 
che ha aiutato a finanziare parte del 
progetto “Patto Educativo”. 

Nell’ultima edizione di Torreglia News 
avevamo raccontato come si pensava di 
sviluppare questo progetto nel tempo. Ora i 
primi passi sono stati fatti, condividendone 
i contenuti con molte persone e il lavoro, 
pian piano, si sta concretizzando.
L’intento del progetto è quello di porre 
le radici, a seguito di un confronto più 
ampio possibile sul tema dell’educazione, 

L’EDUCAZIONE È UNA STRATEGIA

per la costituzione di un vero e proprio 
Patto Educativo di Comunità, generando 
un’alleanza educativa che supporti la 
Comunità stessa.
Educare non è infatti compito solo di alcuni, 
ma di tutti. L’educazione, intesa come 
trasmissione e condivisione dei valori, 
rappresenta allo stesso tempo un cammino 
di identificazione, integrazione e crescita 
umana e anche spirituale. Non sono solo i 
genitori e i professionisti che operano nel 
settore ad essere educatori, ma tutti noi, 
che con le nostre azioni o con la mancanza di 
azioni, attraverso i nostri comportamenti 
consapevoli o inconsapevoli insegniamo, 
soprattutto ai più piccoli. Pensiamo al 

semplice gesto di gettare la cartaccia nel 
cestino, gesto di educazione che, nel suo 
piccolo, salvaguarda il paese preservandone 
il decoro urbano.
L’obiettivo del patto non è in alcun modo 
quello di imporre un pensiero, una filosofia 
precostituita, ma è il fatto stesso di 
“contaminarsi” l’un l’altro attraverso la 
discussione e il confronto, consapevoli che 
ognuno di noi ha qualcosa di importante 
da dire, e far emergere pensiero e buone 
pratiche, da adulti sempre più consapevoli del 
proprio impatto sociale. Che cos’è un adulto? 
Quali sono le caratteristiche, i pensieri, gli 
atteggiamenti che ritiene importanti e che 
trasmette in un rapporto educativo? 
Durante gli incontri della prima fase del 
progetto, ai quali hanno partecipato anche 
professionisti dell’educazione, sono stati 
individuati alcuni argomenti base per 
un tentativo iniziale di risposta a queste 
domande. Le riflessioni svolte su temi quali: 
condivisione e valori, consapevolezza, 
esperienza e autonomia, responsabilità, 
ethos civile sono state raccolte in un primo 
documento di sintesi del Patto.

Parallelamente alcuni argomenti sono 
stati discussi con i ragazzi a scuola e ciò 
ha permesso loro di esprimere una forte 
necessità di sentirsi compresi, una crescente 
sensazione di ansia e la necessità di stare 
insieme tra loro in un ambito non già 
precostituito. 
Un risultato importante di questa fase è 
stato proprio quello di rendere in forma 
scritta quanto discusso, in modo da 
permettere la successiva, più ampia, 
discussione e l’integrazione. La seconda 
fase è cominciata a novembre scorso e il 
documento è stato condiviso con educatori 
e responsabili dei servizi alla persona 
comunali. Successivamente verrà presentato 

alle altre realtà del territorio all’interno delle 
quali sono svolti ruoli educativi (Scuola, 
Parrocchia, Associazioni) per permettere di 
acquisire il contributo di ciascuno.
La terza fase del progetto prevede che 
quanto raccolto venga proposto come base 
di riflessione durante incontri con le Famiglie 
e l’intera Comunità con lo scopo di fissare 
insieme i punti di convergenza che staranno 
alla base del Patto Educativo vero e proprio. 
Nell’ambito del Patto e al fine di avere 
una maggior consapevolezza sulla realtà 
giovanile, è stato anche realizzato un progetto 
finanziato in parte dalla Regione Veneto 
con il “Piano di intervento in materia di 
Politiche Giovanili”, in collaborazione con il 

comune di Montegrotto T. 
Il progetto ha compreso attività quali: 
interviste a ragazzi, gestori di locali, 
parroci e allenatori, somministrazione di un 
questionario anonimo ai giovani del territorio 
e realizzazione di “Street Events”.
Il progetto ha coinvolto, oltre ai ragazzi, 
l’associazione culturale Khorakhané, la 
Parrocchia di Torreglia e la Polisportiva di 
Torreglia. I risultati sono stati molteplici: 
attraverso il questionario si sono ricevute 
informazioni sulla giornata tipica dei ragazzi 
con riferimento ai luoghi da loro frequentati, 
al numero di amici, alle attività preferite, al 
grado di conoscenza dei servizi loro dedicati, 
all’uso e stili di consumo di alcol e sostanze 
stupefacenti. 
Il questionario ha avuto la duplice funzione 
di raccogliere le informazioni richieste e di 
fungere da strumento di aggregazione.
Partendo dal questionario è stato infatti 
possibile affrontare con i ragazzi alcune 
tematiche agendo in un’ottica di prevenzione 
e promozione del benessere. 
Si è potuta instaurare un’alleanza con 
e tra i ragazzi, che ha favorito il loro 
coinvolgimento attivo nella preparazione 
degli “Street Events”, portandoli ad esporsi, 
a proporre attività, a esprimere la propria 
opinione e a raccontarsi. 
In particolare, si sono svolti tornei di calcetto 
e calcio balilla e giornate di graffiti su tela, 
cellophane e stencil di magliette. I giovani 
partecipanti agli “Street Events” sono stati 

41 per i tornei di calcetto e 52 per le giornate 
di street art, di età compresa tra i 13 e i 23 
anni. 
Alla fine di ogni evento erano i giovani stessi 
a riordinare e sistemare i materiali utilizzati 
in autonomia, suddividendosi i compiti e 
mostrando interesse e voglia di partecipare. 
L’essere entrati in contatto con alcune 
problematiche che gli stessi giovani 
vivono e di cui non si era a conoscenza ha 
portato ad una nuova consapevolezza 
negli adulti e favorito la creazione di una 
rete di partecipazione e coinvolgimento 
giovanile nel paese. 
Un altro meraviglioso progetto che il 
comune porta avanti da anni è “Famiglie 
al Centro, la Forza delle Reti”. 
Il progetto ha l’obiettivo di promuovere 
e creare reti di solidarietà tra famiglie, 
favorendo la partecipazione della 
cittadinanza alla promozione del benessere 
della propria comunità. La rete è uno spazio 
d’incontro mensile tra famiglie sensibili 
ai temi dell’accoglienza e della solidarietà 
familiare, dove si ha la possibilità di 
instaurare nuove relazioni.
Entrando “in rete”, le famiglie collaborano 
con i servizi pubblici comunali attivando 
forme di solidarietà familiare e interventi 
di tipo preventivo, limitato nel tempo, a 
beneficio di bambini e ragazzi in situazione 
di problematicità lieve appartenenti alla 
comunità locale. La famiglia accogliente, in 
base alle proprie disponibilità e in accordo 
con la famiglia accolta, offre uno spazio e 
un tempo concreti in cui condividere con il 
bambino accolto il proprio essere famiglia 
(ad esempio i momenti dei compiti, della 
merenda, dell’accompagnamento alle 
attività pomeridiane...). Per il comune e la 
comunità è un servizio prezioso che aiuta e 
dà sollievo alle famiglie in difficoltà.
L’idea dell’importanza dell’educazione 
e, in particolare, del fatto che essa venga 
sviluppata da tutta la comunità, spinge 
costantemente a cercare di realizzare 
una serena e utile interazione tra le varie 

realtà presenti nel paese, in particolare tra 
quelle che si occupano quotidianamente di 
educazione. A tale scopo si è partecipato 
al bando “Prima Infanzia” indetto dalla 
fondazione Cariparo che finanzia fino a € 
30.000 per progetti di ampliamento dei 
servizi educativi per bambini da 0 a 6 anni, 
realizzati in rete da almeno tre scuole. 
Il progetto, per il quale si è richiesto 
il finanziamento, intende coordinare 
l’aggregazione tra i soggetti del territorio 
(pubblici e privati) che si occupano della 
formazione dei minori da 0 a 6 anni, 
ovvero le scuole dell’infanzia di Torreglia 
e Luvigliano e il nido comunale,  al fine di 
potenziare l’offerta educativa rivolta ai 
bambini e alle famiglie che usufruiscono 
di tali strutture, per creare un linguaggio 
educativo comune che possa promuovere 
una comunitaria cultura dell’Educazione, 
per creare momenti di condivisione di buone 
pratiche tra le realtà coinvolte agevolando 
una comunicazione costruttiva. 
Gli interventi proposti in rete dalle tre scuole, 
denominati “FareLegami”, mirano a creare 
la cultura del confronto e della condivisione 
tra le realtà educative in rete, mediante un 
percorso di formazione per insegnanti e 
coordinatori con la guida di un esperto. 
Inoltre, il progetto prevede l’analisi dei 
bisogni interni ed esterni alle scuole, la 
costruzione di un percorso duraturo nel 
tempo per la creazione di una prassi del 
lavoro di rete, il sostegno alla genitorialità 
con colloqui individuali liberamente a 
disposizione di ogni genitore di tutte e 
tre le strutture aderenti all’iniziativa con 
una psicologa esperta delle tematiche 
dello sviluppo e il potenziamento didattico 
personalizzato per ogni scuola.
Un’altra piccola goccia nel senso 
dell’inclusione come prassi educativa 
è stata l’installazione di una nuova 
giostrina inclusiva, montata nel parco 
Prendin per dare la possibilità anche ai 
bambini con difficoltà di usufruire del parco 
e di divertirsi.

Aiutaci ad aiutarti!



QUITORREGLIA
DICEMBRE 2018

8 QUITORREGLIA
DICEMBRE 2018

9
Cultura, Turismo, Ambiente RESY BETTINFILIPPO LEGNARO, SINDACO

INVESTIAMO 
SULLO 
SVILUPPO 
TURISTICO, 
investiamo 
sull’OGD Terme 
e Colli Euganei
di Resy Bettin, assessore alla Cultura e al Turismo

Giusto un anno fa, nel notiziario, 
accennavo al “nuovo” Organismo di 
Gestione della Destinazione Terme 
e Colli Euganei (in breve OGD Terme e 
Colli Euganei). 
Nel mese di ottobre, sulla facciata della 
biblioteca comunale e nella frazione 
di Luvigliano, sono state esposte le 
bandiere della Destinazione: arriva 
dunque un logo nuovo che racconta la 
forza e le caratteristiche di un’area ricca 
di opportunità turistiche che dal punto 
di vista della comunità residente sono 
sinonimo di sviluppo economico locale; 
un logo colorato con le sfumature della 
natura che è la nostra vera risorsa per 
un turismo di qualità: il verde dei Colli 
Euganei e l’azzurro dell’acqua termale. 
La forza di una Destinazione Turistica 
è data dalla capacità di originare 
decisioni e azioni condivise; la 
condivisione riguarda sia gli operatori 
sia tutti noi residenti: Carlo Petrini, noto 
sociologo e gastronomo, ha affermato 
che il turismo del futuro “nasce dai 
cittadini residenti, dalla loro qualità 
della vita, dalla capacità di essere felici 
nel proprio territorio, dalla cura verso la 
terra che abitano. 

Alla scoperta dei soprannomi 
torregliani 

di Denny Bellotto
In questi giorni è in consegna presso le famiglie 
di Torreglia e Luvigliano l’agenda-calendario 
del 2019. Il tema che accompagnerà la lettura 
dei prossimi 12 mesi dell’anno, come sempre 
ricchi di appuntamenti e iniziative, è legato 
ai soprannomi di Torreglia e Luvigliano: 
l’iniziativa ha come obiettivo quello di aiutarci 
a riscoprire e al contempo fissare nella memoria 
i nomignoli e gli appellativi utilizzati in passato 
dalla nostra gente come forma di identificazione 
caratteristica, spesso dialettale, con la quale si 
era soliti distinguere le famiglie e le persone del 
paese.
Nelle pagine del calendario trovano spazio più 
di 200 soprannomi, appartenenti a più di 100 
famiglie, raccolti in gran parte grazie al contributo 
dei nostri concittadini. La presentazione dei 
soprannomi è accompagnata, per ciascun mese 
dell’anno, da una foto storica. Si tratta di foto 
che hanno come soggetti principali le persone, 
riprese in luoghi e scorci di vita passata: un modo 
semplice per unire la riscoperta di una tradizione 
popolare alle immagini che raccontano la 
memoria del nostro bel territorio.
Trascorso l’anno venturo, tagliando la parte 
superiore di ciascun mese, l’agenda-calendario 
potrà essere trasformata in un pratico 
opuscolo che raccoglie i soprannomi torregliani 
da conservare a casa, per poterlo riprendere e 
rileggere in compagnia di amici e parenti.
Un’occasione simpatica per mantenere vivo un 
elemento identitario che ha le proprie radici 
nella cultura popolare del nostro paese e che, 
a suo modo, contribuisce a renderlo unico per 
quanti lo vivono.

WORK IN PROGRESS…LA NUOVA PISTA CICLABILE TRA 
LUVIGLIANO, TORREGLIA E L’ANELLO CICLABILE DEI COLLI EUGANEI
di Filippo Legnaro, con la collaborazione 
dello Studio Tombolan & Associati e dello 
Studio Cavallin Associati

Attraverso i professionisti dello Studio 
Tombolan & Associati che da qualche 
anno sta lavorando al nostro nuovo Piano di 
Assetto del Territorio (PAT), l’Amministrazione 
Comunale ha commissionato uno studio 
specifico sulle esigenze di mobilità di 
Torreglia, definito SMS (Studio per la 
promozione e attivazione di sistemi per 
una Mobilità Sostenibile).
Con SMS l’Amministrazione ha quindi 
definito azioni coordinate per il governo 
della mobilità sostenibile, definendo ipotesi 
progettuali in grado di attivare un sistema di 
relazioni sicure e qualificanti.
Il lavoro ha individuato come riferimento 
fondamentale la qualità degli spostamenti; 
la qualità delle relazioni determina infatti 
il successo e l’attrattività di un territorio. 
Gli interventi che lo studio ha individuato 
vogliono garantire:
•ai diversi utenti del sistema un’adeguata 

accessibilità ai principali servizi esistenti 
(scolastici, sportivi, ricreativi, amministrativi, 
culturali, sociali, turistici);
•sicurezza negli spostamenti quotidiani (in 
particolare casa-scuola e casa-lavoro);
•attrattività e fruizione delle eccellenze 
paesaggistiche e culturali;
•forme diversificate di fruizione turistica 
e ricreativa del territorio, valorizzando e 
incentivando il turismo sostenibile;
•qualità dell’ambiente urbano e fruizione 
dei luoghi pubblici.
In linea con questi obiettivi, è stata avviata la 
progettazione per la realizzazione della pista 
ciclabile di collegamento tra il centro 
di Torreglia, la frazione di Luvigliano e il 

percorso escursionistico dell’Anello dei 
Colli Euganei, conosciuto oramai a livello 
Nazionale. È stato infatti affidato l’incarico 
professionale per l’avvio della progettazione 
preliminare allo Studio Cavallin Associati 
che entro l’anno consentirà di definire 
il tracciato, le criticità ed i tempi di 
realizzazione, ma soprattutto determinare i 
costi complessivi dell’intervento.
La nuova pista ciclabile sarà realizzata quasi 
interamente su sede propria e permetterà al 
cicloturista che percorre l’Anello Ciclabile 
dei Colli Euganei, di deviare e raggiungere in 
sicurezza il centro di Torreglia, Luvigliano e la 
sua cinquecentesca Villa dei Vescovi.
Dall’anello dei colli si raggiungerà via 
Tramonte percorrendo inizialmente un tratto 
in campagna fiancheggiando un fossato 
esistente per poi immettersi su una strada 
bianca, che a sua volta si collega alla strada 
Provinciale n. 25, via Tramonte. 
Lungo via Tramonte la nuova pista ciclabile 
sarà realizzata prevalentemente utilizzando 
lo spazio libero attualmente occupato dalla 
banchina stradale, fino in prossimità di via 

S.Daniele dove la pista proseguirà lungo 
l’argine del Rio Calcina. Sempre percorrendo 
l’argine si attraverserà via L. Da Vinci e si 
proseguirà fino alla strada Provinciale n. 
98 via A. Cornaro all’altezza del cimitero, 
per proseguire poi lungo il lato destro della 
strada e raggiungere il centro di Torreglia.
La nuova pista ciclabile attraversando in 
direzione est - ovest il territorio comunale, 
consentirà non solo di creare un 
collegamento diretto con l’anello dei 
Colli, ma anche e soprattutto di intercettare 
la vasta area residenziale presente a 
nord del centro di Torreglia.
La pista avrà una larghezza di 2,5 metri nei 
tratti in affiancamento alle sedi stradali e 

sarà separata dalla corsia di marcia da uno 
spartitraffico rialzato della larghezza di 50 
cm, mentre nel tratto arginale lungo il Rio 
Calcina avrà una larghezza di 3 metri.
La pavimentazione sarà costituita da un 
adeguato sottofondo di materiale arido sul 
quale verrà steso uno strato di materiale 
bituminoso composito dello spessore di circa 7 
cm. Lungo tutto il percorso sarà realizzata una 
adeguata segnaletica verticale ed orizzontale 
per la messa in sicurezza della pista, inoltre 
gli incroci e gli attraversamenti pedonali delle 
strade saranno opportunamente illuminati.  

I turisti arriveranno di conseguenza”. 
Ecco perché questo periodico 
aggiornamento sullo stato dell’arte della 
OGD: obiettivo è lo sviluppo economico 
del territorio a partire dal miglioramento 
della qualità della nostra vita e dalla 
valorizzazione del patrimonio locale. 
Per lo sviluppo della destinazione 
turistica è imprescindibile che ciascuno 
di noi cittadini sia consapevole del 
fatto che viviamo nel più grande bacino 
termale d’Europa immersi nei magnifici 
Colli Euganei, del fatto che da oltre 
2000 anni nei luoghi in cui viviamo si fa 
turismo. 
L’accoglienza e la promozione turistica 
costituiscono il fulcro dei lavori dell’OGD: 
ed ecco, progetto concreto che ci ha visti 
diretti protagonisti, la registrazione 
di tre puntate della trasmissione 
televisiva “Ricette all’Italiana” 
condotta da Davide Mengacci e in onda 
su Rete 4 il 3, 5 e 7 dicembre scorso. 

Le Tavole Tauriliane hanno fattivamente 
collaborato alla buona riuscita della 
trasmissione assieme ad altre realtà 
della Destinazione, ovvero il Consorzio 
Terme Euganee, la Strada del Vino 
e il Consorzio Vini; al progetto ha 
partecipato la Scuola Alberghiera Pietro 
d’Abano e ha contribuito il Comune di 
Abano Terme.
Questo è fare Destinazione Turistica, 
questo è un territorio che può crescere e 
offrire grandi opportunità e benessere. 
Grazie a tutti per quello che fate e che 
potrete fare, grazie anche a ciascuno di 
Voi se vorrete perseverare nell’essere 
accoglienti, nel donare un sorriso, nel 
mettere un fiore alle finestre e terrazzi 
delle Vostre case, nell’essere propositivi 
nei confronti di noi Amministratori; 
questa non è utopia ma vivere bene.



QUITORREGLIA
DICEMBRE 2018

10 QUITORREGLIA
DICEMBRE 2018

11
Bilancio, Patrimoni, Lavori Pubblici MARCO RIGATO, VICE SINDACO

di Marco Rigato

Gli interventi di manutenzione straordinaria delle strade 
rappresentano per il Bilancio del nostro Comune un capitolo di spesa 
importante, molto spesso con risorse non adeguate alle esigenze 
dell’intera rete stradale del territorio. 

La scarsa disponibilità economica non nasce certamente dalla 
volontà dell’Amministrazione di non investire in questo settore, 
quanto piuttosto dalle limitate risorse a disposizione che devono 
essere suddivise tra le numerose altre esigenze e dai servizi offerti 
alla comunità in ambito sociale, assistenziale, educativo, culturale e 
ricreativo.

Per programmare al meglio gli interventi e definire le priorità, si 
parte dall’analisi della tipologia di strade presenti sul nostro territorio. 
La nostra rete stradale ha caratteristiche molto particolari legate alla 
morfologia collinare e pede - collinare di Torreglia, quindi altrettanto 
particolari sono gli interventi di manutenzione che le strade richiedono 
di anno in anno anche a seconda delle condizioni meteorologiche e del 
transito di mezzi chiamate a sostenere. 

In particolare
•  abbiamo la presenza di strade di pianura che costeggiano Colli e 

si trovano in zone a nord poco soleggiate e quindi più esposte agli 
agenti atmosferici 

• abbiamo strade di pianura che affiancano rii o corsi d’acqua il cui 
ciglio può essere soggetto a fenomeni di cedimento

•  abbiamo strade di collina, asfaltate o bianche, ma in ogni caso 
interessate da fenomeni di erosione per il flusso dell’acqua a 
seguito di abbondanti piogge o peggio ancora soggette a frane o 
smottamenti

• abbiamo strade Provinciali che non sono soggette a nostra 
manutenzione ma sulle quali eseguiamo un’attività di controllo 
e monitoraggio segnalando quando lo stato del manto si deteriora

Nella definizione della politica di programmazione degli interventi, 
è cruciale la definizione delle priorità assegnate a ciascun 

IL PIANO ASFALTI E STRADE COMUNALI

Interventi già finanziati nel 2018 
che saranno oggetto di esecuzione nella primavera 2019

Tab.2 - INTERVENTI FINANZIATI NEL 2018 REALIZZAZIONE PREVISTA 2019

STRADA COMUNALE DESCRIZIONE INTERVENTO TOTALE

Via Rina Fornitura e posa guard-rail; segnaletica verticale; segnaletica orizzontale 18.000 

Via Fornetto Ripristino fondo, realizzazione cunette 17.000

Via Monte Rua Fresatura; ripristino binder; tappeto usura; consolidamento banchina 43.500 

Via Scala Ripristino fondo, realizzazione cunette 7.000

TOTALE 85.500 

Interventi già eseguiti nel corso del secondo semestre 2018

Tab.1 - INTERVENTI REALIZZATI NEL 2018

STRADA COMUNALE DESCRIZIONE INTERVENTO TOTALE

Via Liviana Ripristino e recupero sponde   5.000 

Via Commenda Fresatura; ripristino binder; tappeto usura; consolidamento banchina 17.800

Via Volti Fresatura; ripristino binder; tappeto usura; consolidamento banchina 20.600

Via Mondonego
Via Carromatto

Ripristino e regimazione acque, consolidamento fondo stradale 5.200 

TOTALE 48.600 

intervento. La rete stradale è normalmente soggetta a usura, 
soprattutto nei periodi invernali, e quotidianamente i cittadini 
segnalano giustamente buche e necessità di intervento. 

Il bilancio non consente di intervenire immediatamente su tutte le 
segnalazioni, diventa pertanto per l’Amministrazione fondamentale 
individuare la corretta priorità con cui eseguire le manutenzioni. 
Come logico, l’analisi dei rischi dal punto di vista della sicurezza 
stradale (traffico medio sulla strada, pericolosità della situazione 
attuale, ecc) è la guida nel definire una classifica, affinché le 
risorse pubbliche siano spese in maniera efficace. Per aumentare 
la possibilità di mettere in sicurezza le nostre strade, la strategia 
dell’Amministrazione è quella di attuare una costante attività 
di ricerca di finanziamenti pubblici, regionali o provinciali, per 
ottenere entrate extra e quindi garantire alle casse del Comune 
risorse aggiuntive da dedicare alla manutenzione. 
Nel corso del 2018 questa attività è stata intensa e ha portato 
a circa 300.000 euro di contributi recuperati, che sono già stati 
spesi o i cui lavori sono in fase di calendarizzazione, insieme alla 
quota del bilancio comunale destinata al capitolo strade.

È stato così possibile stilare una sorta di “piano asfalti”, un 
programma di lavori diffusi sul territorio per risolvere - o almeno 
mitigare il più possibile - le principali criticità presenti sulla rete. 
Il piano è già in fase di implementazione e nel corso del secondo 
semestre dell’anno 2018 sono già stati eseguiti degli interventi 
in via Liviana, Via della Commenda, Via Volti, e nelle vie Mondonego 
e Carromatto, per un totale di spesa di 48.600 euro (vedi tabella 1).
Per il 2019 (la stagione invernale non consente di eseguire lavori) 
sono già stati finanziati interventi per 85.500 €, per interventi 
soprattutto su strade site nella parte collinare del paese. 
Gli uffici comunali sono all’opera per eseguire tutti gli impegni 
necessari, così da cantierare i lavori non appena la stagione 
lo consentirà (vedi tabella 2). Il piano, inoltre, è in costante 
evoluzione: futuri interventi in piano - da finanziare - sono 
previsti in numerose vie per la realizzazione e messa in sicurezza 
di attraversamenti pedonali, il consolidamento di strade e altri 
interventi sulla sicurezza viaria.

Tutta la cittadinanza è invitata a partecipare 
alla CONSULTA DEI CITTADINI, venerdì 
1 febbraio ore 20.45 presso l’Auditorium G.F. 
Prosdocimi di Piazza Mercato

CONSULTA DEI 
CITTADINI
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Edilizia Privata, Sport, Attività Economiche, Manifestazioni ALBERTO BETTIN

Ricordarsi che la neve rimossa da cortili 
o altri luoghi privati non deve essere 
accumulata sul suolo pubblico (ai sensi 
dell’art. 24 del Regolamento di Polizia 
Urbana e Rurale);

Controllare che la propria autovettura 
sia dotata di adeguati pneumatici, si 
ricorda che dal 15/11 al 15/04 di ogni 
anno è in vigore l’ordinanza che impone 
l’utilizzo di pneumatici invernali oppure 
di avere le catene a bordo. La guida con 
gomme inadatte è pericolosa e può portare 
a situazioni di intralcio del traffico e ritardi 
nelle operazioni di sgombero neve;

É consigliabile acquistare del sale nei 
consorzi o nei supermercati o negozi 
di settore e utilizzarlo solo dopo aver 
pulito dalla neve la superficie che si intende 
cospargere o prima, nel caso sia prevista 
una nevica o una gelata;

Evitare l’utilizzo dei mezzi a due ruote e, 
quando possibile, preferire lo spostamento 
con i mezzi pubblici;

Indossare indumenti e scarpe adatte 
in modo da evitare spiacevoli cadute, e 
informarsi sulle condizioni meteo e sulla 
viabilità, tenendo conto di eventuali disagi 
e prevedendo possibili ritardi rispetto alla 
routine quotidiana.

Provvedere a mantenere sgombro dalla 
neve e dal ghiaccio il proprio accesso 
carraio e il tratto di marciapiede di 
fronte alla propria abitazione o la propria 
attività/azienda (ai sensi dell’art. 24 del 
Regolamento di Polizia Urbana e Rurale) 
accumulando la neve ai lati evitando di 
gettarla in mezzo alla strada;

In previsione di consistenti nevicate 
notturne, si invita a non impegnare i 
parcheggi pubblici, specialmente quelli 
posti in linea lungo le strade. 
Lo sgombero della neve comporta 
l’accumulo ai lati della strada: oltre a 
rimanere bloccate dalla neve sgomberata, 
le auto in sosta costituiscono un 
impedimento al corretto svolgimento del 
servizio;

Piano Neve Comunale:
COSA FARE QUANDO NEVICA…

CONSIGLI PER I CITTADINI

di Silvia Sanvido
Quando arriva la neve Torreglia si trasforma, con un manto bianco 
che ricopre tutto il paesaggio rendendolo molto suggestivo. 
Questo però comporta qualche disagio dovuto all’accumulo della 
neve o al congelamento di strade e marciapiedi, i rischi e i tempi 
dei nostri spostamenti aumentano, quindi bisogna prestare più 
attenzione ed essere prudenti sia a piedi che in auto. 
Per affrontare tutto ciò, l’Amministrazione Comunale per l’inverno 
2018-2019 ha predisposto un Piano Neve che, per essere efficace, 
deve essere accompagnato da importanti azioni di collaborazione e 
responsabilità da parte di tutti noi cittadini. 
Il disagio di una nevicata o di una gelata può essere limitato e 
superato velocemente se seguiamo alcuni consigli. 

Il Comune ha incaricato due ditte locali 
che svolgeranno il servizio di spazzaneve e 
spargisale quando sul manto stradale la neve 
raggiungerà i 5 centimetri, attraversando il 
territorio con percorsi prestabiliti. 
La pulizia dei marciapiedi del centro abitato 
e le vie di accesso in prossimità delle scuole e 
degli edifici di pubblica utilità, sarà effettuata 
dagli operatori comunali con l’aiuto dei 
Volontari del Gruppo di Protezione Civile 
Comunale. 
Gli interventi spazzaneve sono prioritari 
nella frazione collinare del territorio, a 
Luvigliano e a Torreglia Alta e intorno alle 

IL PRG VA IN PENSIONE: 
parte la redazione del Piano degli Interventi
di Alberto Bettin

Con la definitiva approvazione del 
Piano di Assetto del Territorio (P.A.T.), 
l’Amministrazione Comunale intende ora 
proseguire il rinnovamento della propria 
strumentazione urbanistica andando 
a redigere il Piano degli Interventi, 
ovvero la componente operativa (che più 
si avvicina al format del “vecchio” PRG) 
del Nuovo Piano Regolatore comunale, 
strumento urbanistico che, in coerenza 
e in attuazione del PAT, individua e 
disciplina gli interventi di tutela e 
valorizzazione, di organizzazione e di 
trasformazione del territorio.
Il Piano degli Interventi, in seguito e in 
attuazione alle scelte strategiche del 
P.A.T., definirà in modo dettagliato 
le trasformazioni del territorio da 
realizzarsi in un tempo determinato, 
attraverso interventi diretti o per 
mezzo di PUA (Piani Urbanistici 
Attuativi).
Con la presentazione al Consiglio 
Comunale del Documento Programmatico 
Preliminare è stata formalmente 
avviata la procedura di redazione del 
primo Piano degli Interventi del Comune 
di Torreglia.
Sono stati quindi pubblicati gli avvisi 
per la raccolta delle manifestazioni di 
interesse, relativamente ai cosiddetti 
“interessi diffusi” (ad esempio la 
richiesta di volumetria indirizzata 
prevalentemente alle esigenze abitative 
di ordine famigliare o alla revisione 
dei gradi di protezione degli edifici 
di valore storico-testimoniale), alle 
proposte di accordi pubblico-privato 
(ai sensi dell’art.6 della L.R. 11/2004), 
alla gestione delle attività produttive 
in zona impropria, agli edifici non più 
funzionali alla conduzione del fondo 
agricolo, alla rinuncia della capacità 
edificatoria, all’attribuzione di crediti 
edilizi a fronte di eliminazione di 
elementi incongrui e/o di degrado. 
Si è aperta ufficialmente la fase di 
concertazione, durante la quale 
enti, associazioni e privati cittadini 

possono proporre progetti o iniziative di 
rilevante interesse pubblico, esprimere 
i propri bisogni e/o interessi in tema di 
pianificazione urbanistica.
L’Amministrazione ha, inoltre, approvato 
le linee guida per l’approvazione degli 
accordi pubblico-privato, stabilendo le 
regole e i criteri per poter recepire progetti 
ed iniziative di rilevante interesse pubblico 
presentate da soggetti privati. 
Il Piano degli Interventi punterà 
particolarmente sulla cooperazione tra 
Amministrazione Pubblica e soggetti 
privati nell’attuazione delle scelte 
urbanistiche più importanti per il futuro 
di Torreglia, affinché il disegno del Piano 
possa trovare un completo compimento 
nei cinque anni di validità delle sue 
previsioni di trasformazione e sviluppo 
del territorio. 
L’obiettivo è che la redazione del Piano 
degli Interventi recepisca le istanze e 
i bisogni dei cittadini, compatibilmente 
con le regole della pianificazione 
sovraordinata, in conformità alle linee 
guida strategiche delineate dal PAT e 
alla recente disciplina regionale sul 
contenimento di suolo. 
La raccolta delle manifestazioni di 
interesse va proprio nella direzione di 
rendere i concittadini partecipi di questa 
iniziativa per raccogliere possibili 
importanti proposte per la definizione 
del futuro Piano degli Interventi. 
Le richieste di trasformazione, da 
far pervenire entro il 21 gennaio, 
nel rispetto delle strategie delineate 
dal PAT, dovranno necessariamente 
rispondere agli obiettivi contenuti nel 
Documento Programmatico del Piano 
degli Interventi, quali ad esempio la 
riqualificazione urbanistica, edilizia 
ed ambientale o il riordino degli 
insediamenti esistenti. 
Le iniziative private che prevedono 
interventi di rilevante interesse pubblico 
diventeranno elementi prioritari di 
attuazione delle previsioni urbanistiche 
a livello comunale. 
Il P.I. dovrà quindi essere pensato come 
uno strumento agile e flessibile ma allo 

stesso tempo attuabile. 
Si sollecita quindi il coinvolgimento 
attivo dei cittadini, degli operatori 
economici, delle associazioni e in 
generale di tutti i soggetti pubblici 
portatori di interessi sul territorio nella 
prospettiva di rilanciare il territorio 
sotto il profilo economico, sociale e 
culturale. 
Per accrescere la qualità territoriale 
e l’appeal verso l’esterno si dovrà 
partire da una riqualificazione e dalla 
messa a regime delle risorse già 
presenti nel territorio comunale, che 
possano fungere anche da attivatori 
di meccanismi tra loro associati in 
grado di rivitalizzare il tessuto locale, 
potenziando quanto già il territorio ci 
riesce a dare.

scuole. Si passa poi agli edifici pubblici e di 
servizio pubblico e ai parcheggi e quindi alle 
vie interne ed esterne al centro abitato. 
Si ricorda che sono di competenza della 
Provincia gli interventi sulle strade 
Provinciali.
Lo sgombero neve è un’attività che comporta 
un notevole impegno da parte degli 
operatori, chiamati a lavorare in condizioni 
metereologiche avverse, richiede del tempo 
e non può avvenire contemporaneamente 
su tutte le strade, per cui è necessario essere 
pazienti. 
Può succedere che in occasione del passaggio 

dei mezzi spalaneve lungo la viabilità 
comunale si accumuli neve in prossimità 
degli accessi privati, pertanto chiediamo la 
collaborazione da parte di tutti e magari di 
sgomberare il proprio accesso dopo il loro 
passaggio.
Quando le previsioni meteo fornite dal 
Centro Funzionale Decentrato della Regione 
Veneto annunciano possibili gelate o nevicate, 
il Comune tiene monitorata la situazione 
metereologica mettendo fin da subito in stato 
di allerta gli uffici comunali competenti, la 
Protezione Civile e la Polizia Locale.
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Protezione Civile - Spazio CCR, Consiglio Comunale dei Ragazzi

Spazio alla Protezione Civile Comunale  
Sabato 20 Ottobre 2018 il Gruppo Comunale di Protezione Civile di Torreglia, in 
occasione della tradizionale Sagra d’Autunno, ha organizzato per i ragazzi della 
scuola elementare Don Bosco una mattinata dedicata alla conoscenza delle varie 
attività che svolge la Protezione Civile in caso di emergenza e di soccorso all’interno 
del nostro territorio e a livello nazionale.
A questo evento hanno collaborato altre due Associazioni, che ringraziamo, e che 
solitamente in casi di emergenza lavorano a stretto contatto con la Protezione Civile: 
il Comitato Croce Rossa Terme Euganee e Federazione Italiana Ricerca e Soccorso 
con i loro “volontari a quattro zampe”. 
I ragazzi, suddivisi per classi e accompagnati dalle loro insegnanti, hanno seguito 
un percorso a stazioni che riguardava l’utilizzo dei dispositivi di sicurezza che ogni 
Volontario deve indossare, hanno osservato come avviene la preparazione dei sacchi 
di sabbia necessari in caso di allagamenti o esondazioni e il montaggio delle tende 
nel caso in cui, in seguito ad un evento calamitoso, la popolazione sia costretta 
ad abbandonare le proprie abitazioni. La Croce Rossa ha spiegato il loro mezzo di 
soccorso, l’ambulanza, e le procedure da attuare in caso di soccorso; mentre la 
Federazione Italiana di Ricerca e Soccorso ha fatto conoscere i loro amici a quattro 
zampe e spiegato le tecniche di addestramento. 
Al termine di questo percorso i ragazzi hanno assistito ad una simulazione di un crollo 
di un edificio con la ricerca di una persona dispersa sotto le macerie da parte dei 
cani addetti. È stata per i bambini un’esperienza significativa, far conoscere queste 
Associazioni è un modo per sensibilizzare e diffondere l’importanza di cosa vuol dire 
essere protezione civile e suscitare in loro, una volta maggiorenni, il desiderio di 
entrare a far parte di questo gruppo.
Mai come in questo periodo, dopo le calamità che hanno colpito le Dolomiti Bellunesi, 
l’Altopiano di Asiago e le montagne del Trentino, abbiamo appreso l’importanza della 
Protezione Civile e dei gruppi di Soccorso. Sono partite molte squadre di Volontari 
appartenenti ai vari distretti della Provincia di Padova in aiuto alle popolazioni colpite 
da questo evento calamitoso e grazie alla loro tempestività d’ intervento quei luoghi 
hanno ripreso piano piano la loro quotidianità. Cogliamo l’occasione per ringraziare 
tutti i Volontari del nostro Gruppo Comunale per l’impegno e la dedizione che 
dimostrano in varie occasioni all’interno del nostro Paese e augurare a tutti loro e 
alle loro famiglie un Buon Natale!

Spazio CCR: il 
Consiglio Comunale 
dei Ragazzi 
a cura del CCR
Il Consiglio Comunale dei Ragazzi delle 
scuole Don Bosco e Facciolati di Torreglia, 
si è riunito lo scorso 16 ottobre e in quella 
occasione sono stati inseriti nel gruppo 4 
alunni delle classi quinte, al fine di avere una 
adeguata rappresentanza di entrambi gli ordini 
di scuola. 
Alcuni componenti del CCR hanno affiancato 
l’Amministrazione Comunale durante la 
celebrazione del 4 novembre, partecipando 
attivamente attraverso la lettura di frasi tratte 
da lettere scritte da un giovane soldato al 
fronte durante la Prima Guerra Mondiale. 
La mattina del 5 novembre, nella palestra della 
scuola Facciolati, abbiamo condiviso con tutte 
le classi, comprese le quarte e quinte della Don 
Bosco, un momento di riflessione sui valori 
della Pace, in occasione del centenario dalla 
fine della Grande Guerra. 
È stata una iniziativa partecipata e toccante, 
realizzata grazie al contributo di molti studenti 
e durante la quale abbiamo dato lettura di 
brani di un diario scritto da un bambino 
durante la Prima Guerra, di lettere di soldati 
dal fronte e della poesia “la guerra che verrà” 
di Bertolt Brecht, il tutto accompagnato da 
immagini significative di quel periodo storico.
Una delle priorità del CCR per il presente 
anno scolastico è quella di far riflettere 
gli studenti sull’importanza della raccolta 
differenziata per il benessere e la salvaguardia 
dell’ambiente in cui viviamo. 
Abbiamo così deciso di riproporre un gioco a 
punti, che verrà esteso anche alle classi quarte 
e quinte. 
Ogni classe dovrà impegnarsi nei confronti di 
una corretta differenziazione dei rifiuti e del 
risparmio energetico; due volte alla settimana 
a partire dal mese di dicembre, alcuni di noi 
si occuperanno di vigilare all’interno delle 
aule, assegnando un punteggio in base ai 
comportamenti ecologicamente sostenibili. 
Anche quest’anno noi del CCR ci 
impegneremo al massimo per migliorare la 
nostra scuola.
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